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                Rapport annuel du CCUA de 2023 

 

En 2023, le CCUA s’est réuni cinq fois en séance plénière, le 6 mars, le 6 juin, le 7 juillet, le 25 

septembre et le 27 novembre. Comme les années précédentes, un état d’avancement 

systématique sur le travail réalisé par les groupes de travail (GT) a mis en œuvre une 

dynamique collective et a induit de nouvelles réflexions constructives. La séance plénière 

extraordinaire du 7 juillet a eu pour seul objet l’examen d’un avis sur le nouveau Plan 

Communal de Mobilité (PCM) et la vérification de sa concordance avec les recommandations 

émises en 2021. La validation d’un texte enrichi basé sur un texte très élaboré rédigé par un 

de nos membres a pu être envoyé dans les délais requis au service communal chargé de 

l’enquête en question. A l’heure actuelle, le site communal renvoie au plan d’action du PCM 

tel qu’approuvé par les instances communales. Toutefois, il a été demandé à l’Echevin Th. 

Wyngaard de transmettre la version track change du texte avec les modifications apportées 

comme suite à l’enquête publique afin de faciliter le travail d’identification des apports de la 

consultation citoyenne. Conformément aux demandes antérieures ainsi qu’à la suggestion de 

Th. Wyngaard, cette demande n’a toujours pas pu être satisfaite à la fin de l’année 2023. 

La difficulté de combler le cadre prévu par les statuts reste un problème récurrent en 2023.  

Cependant, il faut souligner davantage de présences de membres du CPAS (Fr. Cochez et B. 

Charlier) lors de nos plénières. 

Une réunion du GT Espaces verts s’est tenue le 23 janvier 2023 avec Pierre Larondelle, 

responsable la cellule SIG et de Matthieu De Boose chargé de la cartographie de la Commune 

d’Uccle afin de poursuivre de manière effective le souhait émis précédemment par le CCUA 

de constituer une carte générale et des cartes individuelles par parc sur l’accessibilité des 

senior.es dans lesdits parcs. Une nouvelle réunion s’est déroulée le 6 avril en présence de 

l’Echevine Maëlle De Brouwer, de l’Echevin François Lambert-Limbosch et de Fabien 

Chanteux, chef de service des espaces verts. Celle-ci a donné l’occasion de rappeler toutes 

les actions entreprises par le CCUA dans ce domaine et les réalisations à venir. Faisant suite à 

une nouvelle déambulation effectuée par nos membres dans le parc de Wolvendael et le 

parc Montjoie dont les résultats leur avaient été communiqués, messieurs De Boose et 

Larondelle nous ont fait savoir qu’une surcharge de travail freinait l’avancée de notre projet 

initial. Cependant, M. De Boose a pu dessiner/corriger 75% de l’emprise en tenant compte 

de nos remarques. Il poursuit également des tests de diverses symbologies afin de dégager la 

meilleure représentation possible tant au plan visuel que strictement technique. Il reste à en 

espérer la finalisation en 2024. En outre, le CCUA a pu émettre un avis en mars 2023 sur 

l’enquête publique sur les projets de gestion Natura 2000 des stations Kauwberg, Fond’Roy, 

Engeland et Sauvagère. 

 

C’est avec une certaine déception que le CCUA doit constater que l’activité 

intergénérationnelle sur le climat n’a pas rencontré le succès escompté contrairement à 

Forest où l’idée aboutie et médiatisée est partie de la base (un professeur) vers 

l’administration. Pour rappel, cette activité a été initiée dès septembre 2021. En 2022, sont 
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mises en œuvre deux idées parallèles avec l’accord des édiles communaux, Mesdames C. Gol 

(enseignement), Maëlle De Brouwer et Fr. Lambert-Limbosch. Après envoi du questionnaire 

destiné aux 6èmes primaires aux 25 écoles situées sur la Commune tous réseaux confondus, 

seules 5 classes avec 166 élèves ont répondu. La « Fresque du climat » conçue par Cedric 

Ringenbach a pu être présentée par une de nos membres ayant suivi la formation, à deux 

écoles communales (3 classes) le 12 décembre 2022 et le 4 juin 2023. Si les directions se sont 

montrées enthousiastes, les enseignants un peu moins en raison de leur charge de travail. Le 

dépouillement des réponses au questionnaire prouve que bon nombre d’enfants ucclois ne 

sont pas suffisamment concernés par le climat et très mal informés sur son dérèglement. 

C’est pourquoi le CCUA aurait souhaité poursuivre efficacement cette activité comme 

envisagé lors de la réunion du GT Climat du 6 avril 2023 et de la rencontre avec la conseillère 

pédagogique de la Commune en novembre dernier. 

 

Le GT Habitat a poursuivi ses contacts avec les responsables des logements sociaux.  Ainsi 

nos membres ont pu rencontrer Mr Clarebots, responsable de la cellule logement du CPAS 

ucclois le 30 mars 2023, Mme Willems, responsable de l’action sociale d’ABC et Mr Leroy, 

responsable du service social de Messidor/Cobralo le 13/07/2023 et enfin Mr l’Echevin J 

Biermann le 16/06/2023 en présence de Fr. Lambert-Limbosch. Un premier examen d’un avis 

très étayé sur les senior.es dans les logements a eu lieu à la fin de l’année et sera suivi d’une 

seconde analyse en janvier 2024 en vue de son approbation en séance plénière. Entretemps, 

le CCUA a validé un avis sur la construction de 59 logements sociaux au 1091 chaussée 

d’Alsemberg. Enquête publique du 06/11/2023 au 05/12/2023.  Un de nos membres a pu 

défendre le point de vue du Conseil, qui se concentrait essentiellement sur la mobilité des 

senior.es/PMR’s et la qualité environnementale au sens large dans leur lieu de vie, lors du 

Comité de concertation du 20 décembre 2023. 

 

L’avis du CCUA a été à nouveau sollicité en décembre 2023 à propos des emplacements des 

bancs publics. De même qu’en 2022, notre Conseil continue à privilégier les voiries en pente 

douce avec des bancs debout pour un temps de repos et favorise les abords des écoles et des 

maisons de repos.  Il prône un mix de bancs de type classique et de bancs ergonomiques plus 

adaptés aux aîné.es. Ces critères lui semblent insuffisamment retenus. Le Service vert a invité 

le CCUA et le CCCPPH à tester également en décembre, des prototypes de bancs publics.  

Deux membres de notre Conseil ont dès lors pu les tester en termes de praticabilité et de 

confort. 

 

Une de nos membres a rejoint la plate-forme Santé instaurée par la Commune et nous a 

communiqué un compte rendu de sa première réunion du 06/10/2023 lors de notre dernière 

plénière. Cette démarche s’inscrit dans le droit fil d’un nouveau GT Santé appelé à se 

pencher plus spécifiquement sur la perception des senior.es quant à leur état de santé grâce 

à la rédaction d’un questionnaire concernant leur autonomie et les pistes de mieux y 

remédier en cas de constatation de faiblesse. 
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Avec le soutien de notre Echevin, les deuxièmes assises des Conseils Consultatifs 

Communaux des Aîné.es de la Région de Bruxelles-Capitale ont pu se tenir dans le Centre 

administratif d’Uccle le 7 décembre 2023. Ce fut une journée couronnée de succès tant par 

le nombre de participnt.es que par le partage d’expériences. De telles rencontres incitent à 

poursuivre les actions de nos Conseils en faveur du bien-être des senior.es qu’ils défendent 

en accroissant leur visibilité et notoriété avec l’appui de la Région grâce à la promulgation 

tant attendue de l’arrêté d’exécution de l’ordonnance du 27/07/2017 afin de leur attribuer 

des moyens financiers suffisants pour les soutenir et de constituer une coupole fédératrice 

au niveau régional.  

 

En conclusion, 2023 fut à nouveau une année fructueuse pour tout le travail accompli par le 

CCUA. Il ne manquera pas de se poursuivre en 2024, entre autres par la rédaction d’un 

mémorandum en vue des prochaines élections communales. 


